

LA PROVINCIA

POR LA PATRIA, POR LA VERDAD Y LA JUSTICIA

DIARIO INDEPENDIENTE—Portoviejo, Ecuador Miércoles 9 de Diciembre de 1936

2,235

Viaje del señor Jefe Supremo

Quito, Dic 8—de Villagómez—El señor Jefe Supremo de la República, Ingeniero don Federico Paz, nos ha manifestado que mantiene su resolución de su anunciado viaje a Manabí, o más tarde del presente mes.

Gquil, Dic. 8.—de Estrada—El 22 del presente mes sale de Quito, el señor Jefe Supremo de la República, en gira para las Provincias de Guayas y Manabí.

Sobre Constitución

Quito, Dic 8—de Villagómez—El mismo Alfo Magistrado nos informó que iniciará el estudio del Proyecto de Constitución cuando lo estime oportuno y conveniente.

Gquil, Dic. 8.—de Estrada—Preguntado el señor Jefe Supremo de la República, por la fecha en que el País regresará a la Constitucionalidad, contestó que será cuando lo crea oportuno.

No es exacto

Quito, Dic. 8—de Villagómez—Se desmiente que no es exacto el rumor de un nuevo Impuesto desinado al Cuerpo de Bomberos de Quito.

Denuuncia sobre comunismo

Gquil, Dic. 8.—de Estrada—Se ha denunciado al Gobierno que un núcleo comunista disuelto en el Viejo Mundo, ha resuelto establecer sedes en Guayaquil y Montevideo.

Con este motivo mas de 40 extranjeros con nexos comunistas abandonarán el País, clausurándose los salones abiertos por aquellos en la Capitul y en diversos lugares de la República.

Director de Agricultura

Gquil, Dic. 8.—de Estrada—Don Arnaldo Barona fué designado Director General de Agricultura de la República.

Instituto Normal

Quito, Dic 8—de Villagómez—Ayer se reabrieron las clases del Instituto Normal «Juan Montalvo», y el jueves próximo se iniciará el internado.

Informaciones del señor Encargado

Quito, Dic 8—de Villagómez—Preguntado el señor Encargado del Mando sobre la situación política del País y las efervescencias políticas, nos manifestó que el País estará en condiciones de volver a la constitucionalidad, cuando calme el estado, de que nos mantenemos en zozobra al mismo pueblo. A una atenta pregunta sobre quien procedería a la expulsión de los universitarios que aparezcan comprometidos en los últimos ajetsros, expresó que el mismo dará la orden.

Otra prisión

Quito, Dic. 8.—de Villagómez—Ayer fue preso el señor Jaime Sánchez Andrade, Inspector de la Imprenta Nacional, acusado de participación en los últimos ajetsros políticos y fué libertado don Fitas Borja.

Fallecimiento

Quito, Dic 8—de Villagómez—Falleció el señor Comandante don Foresto Escobar, militar que actuó algún tiempo en esa Provincia, como Jefe de E. M. de la extinguida VII Zona Militar.

Audiencia especial

Quito, Dic. 8—de Villagómez—El señor Ministro de Gobierno, concedió audiencia especial a la señora esposa de don Stenio Múrtillo, preso por asuntos políticos.

Reformas a Incautación

Quito, Dic 8—de Villagómez—Se nos ha informado que pronto se expedirá el Decreto Supremo sobre reformas a la Incautación de Giras.

No habrá cambios

Gquil, Dic. 8.—de Estrada—Desmientese el rumorado cambio del señor Ministro de Relaciones Exteriores, General don Angel Isaac Chiriboga y del señor Ministro de Previsión Social, señor General don Alcides Pesantes.

También se desmiente el rumor de que el Rectorado de la Universidad Central se le ha ofrecido al señor doctor Tilmio R. Viteri.

A V I S O

SANTIAGO GARCIA DROUET, tiene el alto honor de comunicar a la digna Sociedad Manabita, que la Revista de Publicidad "CRISOL" de la que es su Director, saldrá a luz pública el 30 de diciembre próximo.

Desmienten información

La salud del Papa

Gquil, Dic. 8.—de Estrada—Los alumnos del Colegio Nacional «Vicente Rocafuerte», desmienten que hayan ellos pedido la clausura del Colegio y que los han falsificado las firmas.

Gquil, Dic. 8.—de Estrada—El doctor Aminta Milani, Médico de cabecera del Sumo Pontífice informa que Su Santidad ha pasado ya noche satisfactoriamente, encontrándose esta mañana bastante reposado.

Honrosa designación

Gquil, Dic. 8.—de Estrada—Fué designado Relator del Comité Limitación de Armas, el señor doctor Antonio Pons, en las Conferencias de Paz de Buenos Aires.

Siguen presos

Gquil, Dic 8.—de Estrada—Siguen presos los señores doctor Rigoberto Ceriz, Eugenio de Jannón Alvar y Adolfo H. Simonds. Los políticos que carezcan de medios necesarios para salir al Exterior, irán a Galápagos.

El incidente del Rey de Inglaterra

Gquil, Dic. 8.—de Estrada—El Premier inglés Baldwin reveló ante la Cámara de los Comunes la intención del Rey Edmundo VIII de casarse con la señora Simpson.

En toda Inglaterra se han realizado manifestaciones populares en favor del Rey lo que ha obligado al Gabinete a moderar su actuación.

La señora Simpson ha ofrecido alejarse del Rey Eduardo para que no peligre el Trono, pero el Rey insiste en casarse siempre.

Limitación armamentos

Gquil, Nov. 24 —de Estrada—Chile propuso en las Conferencias de Paz la limitación de armamentos americanos, siendo apoyada por Brasil, Uruguay, Colombia, Ecuador y República Dominicana.

El Papa todavía no ha aceptado la sugerencia de dejarse examinar por especialistas en casos de parálisis, por el padre Agostino Gemelli, apesar de la noticia que circulara ayer que esta facultativo habia entrado al aposento del sumo Pontífice sin que haya podido hacer el examen del paciente.

El doctor Gemelli regresó hoy a Milán, lo que indica que el Papa ha mejorado notablemente de sus dolencias o en su defecto no le ha sido permitido auscultar al enfermo.

Hasta el medio día el Sumo Pontífice continuaba firme en su decisión de no permitir a los facultativos hacer un completo examen de sus dolencias.

Varios Prelados residentes en el Vaticano, dicen, que ha demostrado una lijera mejoría, que ha permitido sostener conferencias por una hora con el Secretario del Estado del Vaticano, Cardenal Pacelli.

El Papa manifiesta deseos de reanudar sus actividades cotidianas, sin embargo el doctor Milani ha insistido que permanezca en su lecho.

Opinión sobre un diario

Gquil, Dic. 8.—de Estrada—El diario «El Debate» dice al señor Encargado del Poder, que puede salir en Quito, porque no hace labor política y lo dirigen personas serias.

Día-Onomástico

Gquil, Dic. 8.—de Estrada—Celebra hoy su día onomástico el señor Gobernador de Guayas don Alberto Icaza Carbo, siendo muy cumplimentado este honorable funcionario.

Una interesante carta

Inteligente escritora uruguaya, expresa que del Ecuador se tiene vagas referencias geográficas y algunas nociones históricas

Pide colaboración en la noble obra de acercamiento

La finalidad es acercar los Pueblos americanos

Montevideo, Uruguay a 7 de Octubre de 1936

A la señora Coronela Filomena Chávez de Duque Guayaquil, Ecuador:

Senm mis primeras frases de excusa por haber demorado tanto en contestar su maravillosa carta pero desaba al hacerlo adjuntarle el periódico donde se publicaba el artículo sobre su personalidad.— Dicha publicación recién ha podido hacerse debido a que para «El Diario», resultaba muy extensa la nota y hemos esperado en toques para darla en «La Página de América», que hacemos semanalmente en «La Mañana» y de la cual le envío aparte un ejemplar como impreso recomendado.— Obvio es significarle cuan agradecidos le estamos a su gentileza de contestarnos, «Mica Davu» es el seudónimo de prensa de mi esposo y yo, y a las tan alagadoras frases que dedica a mi libro. Nuestros deseos son que el artículo sobre usted no le resulte desahucado y créame que a falta de méritos literarios ella va llena de profunda simpatía por esa maravillosa mujer que es usted.— Habrá observado que salió el foto; la perdí en el periódico y se imagina cuanto lo sentí; quisimos hacer reproducir el cliché del diario que usted envió pero no dió buena copia.— Ahora escudada en su amabilidad me atrevo a pedirle dos fotos: una dedicada a «Rosaldina Reviata Argentina», femenina, dando me será muy grato, el me da su autorización, hacer otra nota; y otra foto dedicada a «La Página de América». Agradecería que ambas no trajeran fecha de mesa pues entre el tiempo que demora el correo y el hecho de que los artículos no se publican consecutivamente, la foto resultaría muy pasada.— Usted que como nosotros cree en América recibirá con júbilo la noticia de esa página que hacemos todas las semanas. Su fin es acercar a los pueblos americanos por medio del conocimiento, pues da vergüenza pero es menester confesar que de los países lejanos, por ejemplo de su patria, nada sabemos excepto unas vagas referencias geográficas y algunas nociones históricas que nada dicen del sentir y el pensar de un pueblo que por hermano debera sernos

tan conocido como el nuestro y a quién sin embargo ignoramos. Espero que quiera usted cooperar con nosotros en esta noble obra de acercamiento y a tal fin le ruego enviarme fotografías típicas de su país o de su provincia, de los trabajos de los nativos ya en labores agrícolas como manuales; reproducciones fotográficas de trabajos en paja toquilla, por ejemplo, aquí casi desconocidos, serían muy interesantes.— En una palabra: cuanto sea americano, será bienvenido. Intérrale agradecerle que si le fuera posible remitiérame direcciones de literatos, pintores, etc. etc., para así yo escribirlas directamente, lo ha ga teniendo la certeza de que nos hace un favor por el cual siempre le estaremos agradecido. Y sépanos que aquí nos tiene a sus órdenes: si en alguna cosa pudiéramos servirle; nos sentiríamos muy satisfechos, así, aunque sea en ínfima parte, podemos retribuir sus atenciones y hacerle presente nuestro fervoroso agradecimiento a todas sus bondades y cortesías.

Sépanos, señora a sus órdenes y tenga la seguridad de que aquí en el Uruguay tiene dos amigos cordiales y sinceros para lo que guste mandar.

Atenta. TERESA VILAR.

AVISO

En la fecha en treinta días se va a inscribir la escritura de compra-venta de un cuerpo de terreno que mide 36 varas de frente, por 80 varas de fondo, ubicado en el punto de «Estancia Vieja» de la parroquia de Colón, por el precio de \$1.80, que otorga Manuel María Zambrano a favor de Pedro Pablo Sosa.—El terreno tiene estos linderos: por el frente, camino público; costado de abajo, propiedad de Luis Zambrano; y por los otros dos costados con propiedad del vendedor.

Portoviejo, Diciembre 8 de 1936.

EL NOTARIO

Carlos Ordóñez Bustamante

Aproveche Ud. la Oportunidad

ECONOMICAMENTE DINERO

SEÑORITA:

Si desea Ud. vestir con elegancia y economizar dinero, realice sus compras en nuestro ALMACEN, donde encontrará un variado y selecto surtido de telas, para satisfacer al gusto más refinado y exigente.

GRAN STOCK DE CAJADOS de diversas formas y estilos de gran tono, TODOS nuestros artículos, ofrecemos a Ud. a precios efectivamente económicos.

CABALLEROS:

No vaya a otra parte. En nuestro ALMACEN encontrará los artículos que Ud. desea a precios que no puede conseguir en plaza. Visítenos y seroconocerá de la realidad.

ACABA DE LLEGARNOS un completo surtido de BROCADERIAS en género, seral, que constituyen un verdadero RECLAME, calidad inmejorable, y sobre todo a precios que usted no puede imaginarse.

No olvide de visitarnos. Que damos esperándolo para atenderlo con cultura.

AJOY HERMANOS

ALMACEN situado en la calle «Colón».

Los últimos estilos de hormas para señoras, señoras, caballeros y niños, encontrará usted siempre a su disposición en la

Zapatería "EL MODELO" de Onésimo Chancay M.

Material selecto y moderno traído últimamente. de las mejores casas nacionales y extranjeras, residentes en Guayaquil.

DIRECCION: calle Ricaurte, frente al Parque Central.

Nota de agradecimiento AGERASIA y DEGENERACION

A: MARIO LOOR—VELASQUEZ

Elina Intrigo, Diosa Villagómez y Leasia Vazquez.

Tienen la satisfacción de dar sus expresivos agradecimientos al pundonoroso jefe del Batallón Imbabura, señor Comandante Carlos Grajáf Saona, por su gentilidad en cedernos la Banda de Música para que amenizara la «Hora Social» que otrecimos el día domingo 6 del presente, en homenaje al doctor Carlos Alberto Palacios. Gestos de patriotismo propio de caballeros a quienes, frente a lo que significa el esfuerzo de «señoritas» que anhelandos del progreso cultural, esperan el apoyo de las personas de prestigio, para llegar al éxito, siendo los verdaderos propulsores del grandecimiento social e individual. Como así al genial pianista «don Rafael Cevallos Viteri», al señor profesor don Victor M. Andrade y compañeros quienes nos prestaron su ayuda personal; como también a todas las personas que nos honraron con su presencia.

Es el viejo, encorvado y tosigo, "mafrago de los mares de la vida": su mano trémula y entorpecida se despidió del mundo bullicioso.

De pie sobre el presente fenebreo, mira el pasado con unción agridulce; y ve el futuro como vio el suicida el presente escarpase misterioso.

Anhelamos hay que valen más que el mundo: pues son sabios, virtuosos y prudentes y es la verdad su investigar profundo

Hay jóvenes que son de edad madura, los venidos y viejos maldicientes, los que en la vida ven la noche obscura...

El Pechiche (Riacho) octubre 14 de 1936.

Miguel Angel Fernández Córdova

VENDO PROPIEDADES ORO

En el Cantón SANTA ANA Una casa grande, de madera, cubierta de zinc, de dos pisos con un patio de una cuadra y una o dos, frente a tres calles, y en lo más importante de la población, calles «Comercio» y «Municipalidad».— El solar puede venderse por lote.— Cuatro cuerpos de solares en el centro de la población, «Rio Viejo», con frente al Mercado y «Puerto del Rio». También puede venderse por partes. Entenderse con Delfino R. Sarmentto, en el Chalet que fué de don Tobias Vera, frente a la casa del señor Teodoro Viteri.

Portoviejo.

De Vialidad

El día de ayer el automóvil de propiedad del señor Carlos Vélez, de la matrícula de esta ciudad, avanzó hasta el sitio «El Tigro» mas adelante del cañero «Vasquez» en la parroquia de Acaacocha, del cantón Santa Ana y no informa el señor doctor Honorio D. Ceñeno, que viajaba como pasajero que el camión está en buenas condiciones de vialidad.

Este camión lo ha puesto al servicio público el tractor del Cosorralo de Municipios de esta Provincia, manejado por el motorista don Francisco Alvarez Cavallos; de manera que siguiendo el plan de trabajos trazados el tractor continuará ahora la expedición del camión a Olmedo para dejar expedito el tercer camión que usa a Manabí con Guayaquil.

El automóvil del señor Vélez, es el primer vehículo que ha avanzado a esas montañas, que desde ayer ha quedado expedito al tráfico carrozable.

Cabe anotar que ese lugar es un sitio exhuberante donde en años anteriores se hizo perdición a muchas cosechas, justamente por la falta de caminos, para sacarlas a los centros poblados

Doctor José María Palacio O. -Cirujano Dentista- Ofrece sus servicios profesionales en el Puerto de Manta, en los altos de la Casa del señor don Manuel Aurelio Veigado, frente a la Iglesia Matriz.

Consultas: de 9 a 11 a m y de 2 a 5 p. m.

AVISO

De la fecha en treinta días se va a inscribir la escritura de venta de un lote de terreno ubicado en la parroquia Riachico, hecha por el señor Zenón Holguín a favor del señor Lorenzo Lucas, por el valor de cien sucres y linderado así: frente camino público por un costado, con propiedad de Domingo Palacios, y por el otro costado, con propiedades de los herederos de Bartolo Meza, punta de la tablada divisoria; no tiene mas linderos por ser de forma triangular.

Portoviejo, Dbre 8 de 1936. EL NOTARIO, Jorge E. Menjoza M.

CASIMIRES CON FACILIDADES DE PAGO Y CON SORTEOS BAZAR NOVEDADES

Información General

En viaje

El lunes por la mañana siguió viaje a Babia de Caráquez el señor Gobernador de la Provincia, Comandante don Juan Ignacio Parra, por asuntos relacionados con el alto cargo que desempeña. Regresó por la tarde del mismo día.

Poco albrado

En varias calles de la ciudad se nota deficiencia en el alumbrado público, pues en algunos postes le han quitado los bombillos o se los han sustraído, sin que se haya tenido el cuidado de reponerlos. Esta información la damos a pedido de los vecinos respectivos y cumplimos con pasar la queja al señor Concejal Comisionado de Alumbrado.

Una excursión

El día sábado se dirigieron a la parroquia Junín, el alumnado y Profesores del Seminario menor, denominada «Cristo Rey». En dicho lugar desarrollaron una interesante velada que estuvo concurrida y luego han recolectado algunos objetos arqueológicos, para aumentar el museo de este ramo, que se está formando en el Instituto religioso de que nos estamos ocupando.

Los visitantes después de alcanzar rotundo éxito en la velada regresaron a esta ciudad, sumamente agradecidos de las innumerables atenciones, de que han sido objeto tanto en la población de Junín como en la de Calcuta, y especialmente expresan sus agradecimientos al acendrado comerciante de Junín señor don Leonidas R. Loor.

Es de interés

En otra sección publicamos una interesante carta dirigida por una intelectual uruguayana, la señora Teresa Villar a las compatriotas uruguayas.

Sobre ese interesante documento, queremos llamar la atención de los negociantes en sombreros, sobre la necesidad de hacer conocer en el Uruguay la manufactura de la paja toquilla pues según la señora Villar, es muy poco conocida en la República Oriental.

Si mal no recordamos, aquí existe una asociación encargada de la propaganda del sombrero de paja toquilla y aquí se le presenta una buena oportunidad de ejercer sus actividades, con eficiencia.

Ojalá que esta insinuación sea atendida.

Comisaría Municipal

Se impuso 30 días de prisión a Ramona Tamayo, Rosa Mendoza, Mercedes Santana y María Baque, por infracción al Reglamento de Profilaxis.

Se juzgó a Tofías Pico, Ezequiel Gómez, Nicanor Loor, José Briones, Gilberto Moreira, Miguel Véliz, Miguel Chávez Jorge Jara, Abraham Verdúza, Napoleón Cedeño, Fermin de Cedeño, José Posligua, Baltazar

Quijije, Onofre Véliz, y Luis F. Zumbano, imponiéndoles cinco suertes de multa a cada uno de los dos primeros y dos suertes a cada uno de los demás, por infractores a la Ordenanza de Pesas.

Igualmente se juzgó a Segundo Soza, Francisco Molina y José Máximo Palma, imponiéndoles dos suertes de multa al primero y una suerte a cada uno de los dos siguientes por infracción a la Ordenanza de Higiene y Asio

Julgado Tercero del Crimen

En la criminal contra Humberto Bello Barberán, por tentativa de homicidio a Gustavo Zambrano; se pronunció sentencia por el Tribunal del Crimen imponiéndole al sindicado seis meses de prisión, correccional cuarenta suertes de multa y costas.

En la criminal contra César García, por heridas a Adán Valencia, se presentó voluntariamente a cumplir su condena de dos meses de prisión cuarenta suertes de multa y costas.

En la criminal contra Carlos H. Parra, por allanamiento al domicilio de Francisco Enrique Domínguez, se cortó traslado a la acusación Fiscal al acusado y por este a su defensor doctor Hóstor Cedeño, para que la conteste dentro de tres días.

En la criminal contra Francisco Véliz, por robo a Manuel Intrilago y Ramón Octavio Intrilago, se pidió auto para dictar el correspondiente.

El Estadio

Personas que nos merecen entero crédito nos han denunciado que en este lugar, se reúnen con frecuencia o mejor dicho lo han escogido como centro donde los muchachos y aún jóvenes de la localidad se van a propiciar fuertes carreras de «box» al extremo que a veces se teme que se vaya a desarrollar en ese lugar algún hecho de sangre.

Por las noches, el mismo lugar lo han destinado para citas amorosas.

Sería conveniente que la Policía tomara nota de estas denuncias hecha por intermedio de este periódico para crear una vigilancia más cuidadosa de ese lugar.

AVISO

Se hace saber a los señores Contribuyentes del Impuesto Predial, que la Comisión de Catastro, se encuentra estudiando dicha Ordenanza para discutirla que vigirá en el año de 1.937.—Por lo tanto pueden hacer sus reclamaciones necesarias.

También se hace saber que desde el primero de diciembre el señor Tesorero Municipal procederá al embargo del inmueble, que no haya satisfecho su impuesto.

Portoviejo a 26 de noviembre de 1936.

El Secretario Municipal,

César M. Chávez Cañarte.

ALMACENES DE Kanyat y Cia.

Han llegado preciosos juguetes para Navidad, últimas novedades de la moda infantil PORTOVIEJO

Prisión

El día sábado fué reducido a prisión en el Puerto de Manta, el señor Abelardo Santos, que se ocupa en pequeños negocios de mercaderías, agasado de pertenecer a las filas comunistas. Fue puesto en libertad el lunes por la tarde, habiendo sido trasladado previamente a esta ciudad.

Deportivas

El encuentro de foot—ball realizado en el Estadio de esta ciudad el día domingo anterior, entre el «Imbabura» y «Manabí Athletic» y como homenaje a la fecha de la acción naval de Jaramijó, venció el primero por tres taut a uno, actuando como referee el conde deportista don José Cevallos.

Burlando una disposición

Varias personas se han acercado a manifestarnos, llamemos la atención a quien corresponda, sobre que a pesar de la reglamentación del precio de la carga de agua, sigue vendiéndose a los subidos precios anteriores, burlando así las terminante disposiciones de la autoridad que las dictó.

Fué arrestado

Por asuntos administrativos fué ayer reducido a prisión en esta ciudad, el señor Alejandro Leoncio Suárez O, ex—Secretario de la Tenencia Política de Sacre.

Por la Comisaría 1ª

En la criminal, por robo de varios objetos de los Gabinetes de Física y Química del Colegio Nacional «Olmedo»,

se practicó el reconocimiento y avalúo de varios objetos robados y que han sido encontrados, por medio de peritos, depositándose dichos objetos en poder del señor Miguel Ángel Cevallos.

En la demanda por contravención, entre Indelira Argandoña y Jorge Alarón, por maltratos e injurias leves, se recibieron cinco declaraciones.

Por la Comisaría 2ª

En la criminal contra Segundo Calero y Segundo Domo, por robo a Toribio Cuenca, se recibió una declaración.

En el juicio para descubrir los responsables de la suplantación de firmas en un boleto de venta de dos milares vendidos por Bernardino Antonio Baa, a Manuel O. Burgos, se recibió una declaración.

En la criminal por heridas a Plutarco Zambrano y rebelión a la Policía Montada, en Colón, se recibió una declaración.

Reparaciones

Posiblemente después de pocas días van a comenzar algunas mejoras en el cuartel de infantería de esta ciudad, que ocupa el Batallón IM BABURA que guarnece esta plaza, para cuyo efecto el Supremo Gobierno ha transferido fondos por valor de diez mil suertes que serán destinados a estas necesarias mejoras.

Bleno-Blenol

Medicamento colombiano de fama mundial, Recomendado por los médicos más eminentes.

Conozca este medicamento y será su mejor amigo, en la curación de la GONORREA, BLENORRAGIA, PURGACIONES, CISTITIS, ORQUITIS, URETRITIS.

No diga Ud. mañana lo compré, porque su enfermedad necesita atención, pues con la demora se agrava y la economía que usted quiere hacer, comprando el medicamento mañana y no hoy, es un perjuicio suyo, que de un día para otro los GONOCOCOS se multiplican por millones y lo único que lo curará con buen éxito, seguridad y rapidez, es el

Bleno-Blenol

y cuanto antes principia, con más economía y rapidez será la curación. Fíjese bien:

Bleno-Blenol

de ZOILO RUIZ A. & Co. Barraquilla—Colombia.

Cuando compramos buenos medicamentos recordamos más tiempo su calidad que el precio que pagamos.

En cambio, los malos medicamentos siempre son caros, porque además de perder el dinero, NOS ENGANAN, agravándonos la enfermedad. NO LO OLVIDE.

Bleno-Blenol

REPRESENTANTE: FRANCISCO RIQUELME FERRER

Baía de Caraquez, Casilla de Correos N.º 17.

La Revolución española

Llegan víveres a Madrid

Aumenta el ímpetu del combate

Guayaquil, Diciembre 8 de 1936
Servicio de nuestro Corresponsal señor Estrada

El Gobierno de Madrid sigue empeñado en desbaratar la concentración de tropas insurrectas en las poblaciones situadas alrededor de la Capital, especialmente en las cercanías de Guadalajara. Doscientos camiones de víveres han llegado a Madrid procedentes de Barcelona.

Un escuadrón de 23 aviones de bombardeo, de las fuerzas izquierdistas voló sobre las líneas insurgentes, siendo este el más grande grupo aéreo gubernista que ha sido visto hasta la fecha por los fascistas.

Los aparatos que venían aparentemente de alguna base al sur de la Capital, subieron el vuelo en dirección al valle de Guadarrama

El fragor del combate ha aumentado en los sectores de Pozuelo y Ciudad Universitaria.

¡SEÑORITA!

¿Desea vestir al estilo guayaquileño?

OLIVIA PINCAY CEDENO, costurera, con larga práctica en Guayaquil, confecciona toda clase de vestidos a estilos modernos y a precios módicos, para caballeros, señoritas y niños.

Calle Chile, No. 15, contiguo a la Casa de Menores.

Port. Nov. 27 de 1936

Viaje del Jefe de Zona

Guail, Dic. 8.-de Estrada.- Se dividió a Quito con motivo de la enfermedad de su señora esposa el señor Coronel Jefe de esta Zona Militar, don Pedro A. Loaza.

Para las víctimas del 28

Guail, Dic. 8.-de Estrada.- El Municipio de esta ciudad votó la suma de mil sucres para favorecer a los viudas y a los huérfanos en Quito, el 28 de noviembre último.

Dr. Gregorio Cordero León,

Abogado

OFRECE SUS SERVICIOS PROFESIONALES A LA SOCIEDAD MANABITA.

Estudio: Hotel MONTALVO, frente a la plazoleta La Merced.—Portoviejo.

Desgracia automovilística

Guail, Dbre. 8.- De Estrada.- Tres heridos y un contuso resultaron al caer el automóvil n.º 565, en el Estero Salado cuando venía del Campo de Aviación. El accidente ha ocurrido al llegar al Puente a causa de una mala maniobra del chofer en momentos que intentaba apenar el Capitán Rueda para tomar la camioneta de la Escuela de Aviación.

Vendrá a Méjico

Guail, Dbre. 8.- De Estrada.- La República de Méjico ha resuelto enviar a Trosky cuando se venza el plazo de estar en Noruega.

Una reapertura

Guail, Dbre. 8.- De Estrada.- En Enero se reabrirá en Quito la Universidad Central.

CIGARROS

De las acreditadas marcas

"POPULAR" y

"Caballero Especial"

encontrará Ud. en la gran

Fábrica LA MANABITA

propiedad del señor

GASTRON ABEIGA ANDRADE

Portoviejo.—Manabí

LOCAL: ALTOS DE LA CASA DE C.A. PEREZ Y CIA.

El Ministro de Italia

Guayaquil; Diciembre 8.-de Estrada.- El nuevo Ministro de Italia, Marques de Castellnuovo, presentó sus credenciales al señor Presidente del Perú; General don Oscar Benavides, como Representante del Rey de Italia y Emperador de Abisinias.

Al contestar el discurso al Diplomático Italiano, el Presidente del Perú ha aceptado las credenciales, aunque no indicó expresamente reconocerlo en tal capacidad.

Librería LA CULTURA

Obras pedagógicas, científicas y sociales. Ventas al contado y a plazo, por sistema de sorteos de contraeos. Precios los más baratos. Calle Morales, frente a la casa habitación del Sr. Juan Chávez Méza.

AGRADECIMOS
Ayer por la tarde fué honrada nuestra sala de redacción con la amable visita del señor doctor Virgilio Astudillo, que se encuentra en ejercicio del cargo de Agente Fiscal 10 desde el día lunes anterior.

El señor doctor Astudillo, que va acompañado del señor doctor Alberto Iglesias, Juez 10 del Crimen, nos manifestó que el Representante de la Vindicta Pública, como la prensa debían marchar unidos para hacer una eficiente labor en favor de los intereses sociales. Agradecemos la visita del culto funcionario.

ONOMASTICOS

Ayer celebró el suyo, la señorita Lidia María Gines Intrigo, siendo muy visitada por sus amistades.

ENFERMOS

De algún cuidado, señorita María Teresa Vélez García. Continúa de gravedad, el niño Ernesto Haazé Mendoza.

VIAJEROS

LOS QUE LLEGAN

- De Manta, señora Dorila Vélez de Pualcos y niñas.
- De Chone, señor Carlos Alberto Aray
- De Santa Ana, señores doctor Antonio Barrera Pino, José T. Macías, y Carlos Mendoza.
- De Sucre, señoritas Alicia y Nila Alarcón y señor Victor Santana Vélez.
- De Tosagua, señores Gilberto Jarro Intrigo y Francisco Molina M.
- De Bajo—Grande, señor Mauro A. R. Guillén V.
- De Jipijapa, señor Ramón García.

LOS QUE SALEN

- A Manta, señores Manuel María Salgado, Ramón Virgilio Ariza y Augusto Aguirre Lareñas.
- A Jipijapa, señora Melba Lara de Giraldo, señores Luis Giraldo Blanco y Luis Lara Zevallos.
- A Chone, señor Comandante Luis Vargas Yépez.
- A Calderón, señores José Poggi y Federico Salmon.
- A Santa Ana, señor Eduardo Brovo.

ALERTA Señores

EN EL RESTAURANT 18 DE OCTUBRE

encontrará diariamente café y comidas con aseo, prontitud y esmero. También encontrarán un surtido de licres nacionales, cerreas y de la he'ada a precios equitativo. Covachs de los señores Castro—Cedeño, con dueño Posada Bolívar. Propietario PABLO A. DELGADO P. Portoviejo.

RECUERDE. CASIMIRES INGLESSES SOLO EN BAZAR NOVEDADES

AVISO

El Ecuador Actual Editado por El Universo De venta en esta Agencia POLICARPA SABANDO DE VELEZ

CASIMIRES INGLESSES BAZAR NOVEDADES

AVISO

Tengo en arriendo la casa que queda en la calle Chile, frente a la Casa Correccional de Menores.

El que interese, entenderse con el suscrito.

Hermógenes Barcia. Portoviejo, Nov. 24 de 1936

BAZAR NOVEDADES CASIMIRES A PLAZO

Al que interese

Ofrezco en venta dos solares. Uno en la calle ESPEJO y otro en la calle ELOY ALFARO de esta ciudad. Para mas pormenores entenderse con el suscrito en esta ciudad. Portoviejo, Nov. de 1936 DEODATO ROBLES

Dr. Honorio D. Cedeño U.

ABOGADO Estudio: frente al Parque Central. PORTOVIJEJO

MUCHACHO

Con buenas referencias para llevar a Guayaquil, NECESITO. Referencias Agencia Ortiz.